



Communiqué de presse

L'emploi, l'enseignement et la formation dans le cadre de la Conférence pour une transition juste

Dans son avis n° 2.383 le Conseil a fourni, conjointement avec le Conseil central de l'Economie, une contribution à la Conférence pour une transition juste des 8 et 9 novembre concernant les thématiques de l'emploi, l'enseignement et la formation.

Les Conseils y soulignent que l'économie et la société belges sont confrontées à deux transitions écologique et digitale dans un contexte géopolitique en pleine transformation. Ils y rappellent également que, dans le cadre de l'OIT, les partenaires sociaux et la Belgique se sont engagés via la résolution concernant une transition juste vers des économies et des sociétés écologiquement durables pour tous. C'est dans ce cadre que l'entièreté de cet avis s'inscrit ainsi que lorsque les transitions seront abordées au niveau approprié dans le cadre du dialogue social continu.

Dans le même temps ces deux transitions écologique et numérique doivent aussi être efficaces. Cela implique, notamment, de renforcer la résilience de nos chaînes de valeur en réduisant notre dépendance aux autres blocs géopolitiques et en diversifiant nos sources d'approvisionnement et de développer une vision et une approche par essence holistiques et de long terme. Il s'agit pour les Conseils d'un enjeu à la fois urgent et fondamental pour l'avenir socioéconomique et environnemental de la Belgique.

Les Conseils soulignent également dans leur avis la nécessité urgente de mettre davantage l'accent sur les changements dans le monde du travail et sur la formation et la reconversion du personnel dans le contexte de la transition, ainsi que sur la problématique des investissements.

En termes de gouvernance, les Conseils soulignent que les interlocuteurs sociaux veulent être acteurs de ces transformations et des alliés dans les changements en cours afin de saisir les opportunités qu'elles offrent et réduire les risques qu'elles comportent. Ils disposent de l'expertise nécessaire pour accompagner ces processus dans leurs différentes dimensions et pour chercher des réponses adéquates et tournées vers l'avenir, et pour gérer en commun les mesures à prendre en termes d'anticipation et d'accompagnement de la transition.

Vous pouvez consulter ce texte sur les sites du CNT (www.cnt-nar.be) et du CCE (www.cce-crb.fgov.be).